

ISA Lazaret Oujda

TSB/TSSD

Atelier de Travail Module Bureautique avancée

LE SECRET MEDICAL : Historique.

Le texte le plus ancien relatif au secret considéré comme principe général remonte peut-être à plus de 900 ans av. J.-C. Attribué au Salomon, il est reproduit dans la bible au chapitre consacré aux proverbes.

Avec Hippocrate (460-377 av. J.-C.), le secret entre dans le monde professionnel, puisque le serment qui porte son nom se termine par un engagement solennel de discrétion. Ce sont donc les médecins eux-mêmes qui, bien avant le législateur, ont voulu faire du secret une obligation et une règle. Certains auteurs ont avancé l'idée que le secret avait été instauré comme mesure de protection du médecin plutôt que dans l'intérêt du malade et qu'il s'apparentait alors à notre secret de fabrication. Mais il semble bien qu'il s'agissait du secret professionnel si l'on se réfère à sa place dans le serment d'Hippocrate (après le respect de la vie et non après les devoirs envers les maîtres)

Après Hippocrate et jusqu'au Moyen-Age, le secret paraît s'être égaré au cours des siècles. Il est mentionné fugitivement par quelques auteurs, par Cicéron.

La revue du Praticien n°13.

Consigne :

- 1 Remplacer le mot "professionnel" par "médical"
- 2 Remplacer le mot "secret" par "SECRET"

Utiliser la fonction de recherche et remplacement